



Nueva Escena

El Mercado

AAD 6279

08-11-1996

PSC

Jóvenes Actores Presentan Obra de Andersen

Aunque la obra escogida para presentar su segundo trabajo como Compañía Teatro Mosaico haya sido un infantil, el criterio de elección les hace diferir de los grupos tradicionalmente dedicados al teatro para niños.

"Elegí la obra por esa carga de amarga ironía que tiene Hans Christian Andersen", dice la actriz, dramaturga y productora del grupo, Macarena Baeza, justificando la adaptación hecha por ella del clásico "El traje nuevo del emperador" que presentan todos los domingos en el Centro Cultural Montecarmelo. "Los suyos son cuentos que tienen una gran profundidad. Andersen no lo pasó muy bien en la vida y escribió cosas que, a pesar de ser para niños, tienen una tremenda carga pesimista del mundo. Y eso se me atrae mucho".

Fue con esa idea que la actriz egresada de la Universidad Católica en 1984 le habló del proyecto al director Alejandro Bloomfield, con quien había trabajado en el

anterior montaje de la compañía, "Por unos ojos negros", escrito por ella.

Baeza ya tenía un primer acercamiento con el cuento de Andersen al haberla mencionado como niña de un taller de teatro escolar, pero la idea que presentó al director iba por otro lado:

"Después de montarla con los niños, noté que el longuaje los quedó muy grande. Lo que pasa es que estaba haciendo mi tesis en Büchner, el autor de Woyzeck, y creí que se me tinó de él. Me quedó una obra muy adulta para que la hicieran niños. Entonces le dije a Alejandro que tenía esa versión, la leyó y emprendimos a trabajar".

La obra que Bloomfield y Baeza prepararon con sus compañeros de la escuela de la Universidad Católica Jimmy Dacaretti (director de "Trilogía Negra"), Francisco Gómez ("Demian"), Mario Soto, Andrea Ubal ("Trilogía Negra") y el arquitecto Marcelo Reyes, se basó en un trabajo de improvisaciones,

"La línea central la mantuve porque era lo que me parecía más interesante", dice Baeza sobre el cuento que trata de un rey cuya única preocupación es lucir trajes, mientras los asuntos públicos quedan sin resolver. "Pero agregamos personajes y le dimos más importancia a algunos roles secundarios. La historia era como un gran monólogo de este viejo vanidoso y nosotros armamos todo el mundo de la corte".

Con esta leve alteración del original y un montaje que privilegió el colorido, el ingenio y la movilidad, el grupo Mosaico construyó una obra que integraba la presencia de actores con muñecos (construidos por Birliburillo) que los replican.

"Tratamos de hacer una mezcla de moda imperial muy rococó del siglo XVIII con un colorido brillante y vivo", explica Baeza refiriéndose al trabajo elaborado por Eduardo Jiménez, Pablo Aussenri (escenografía), Beatriz Gutiérrez y Bery de la Fuent (vestuario).

Aunque ésta es la primera vez que los cinco actores trabajan juntos, algunos de ellos habían compartido proyectos. Baeza y Dacaretti, por ejemplo, participaron en un taller de dramaturgia ofrecido en 1993 por la Universidad Católica del que formaron parte autores como Coca Duarte, Marcelo Sánchez, Juan Claudio Burgos, Luz María Iacobelli y Cristián Ortúgo. De esa promoción fueron seleccionadas tres personas para montar sus obras en el Festival de Autores Jóvenes, realizado en 1994. Dacaretti, con "Matando el siglo"; Baeza con "Por unos ojos negros" y Iacobelli con "Hab o el señor de los estruendos".

Desde entonces Dacaretti y Baeza comenzaron el trabajo compartido. Y el último de los proyectos que los acerca es la escritura de una telenovela para TVN, en la que también participa la actriz Rocío Mendoza ("Trilogía Negra").

Alejandra Costamagna

Jóvenes actores presentan obra de Andersen [artículo] Alejandra Costamagna.

Libros y documentos

AUTORÍA

Costamagna, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jóvenes actores presentan obra de Andersen [artículo] Alejandra Costamagna. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa